

# こうはた

青森市立幸畑小学校  
令和6年11月26日  
学校だより 第9号  
文責 教頭

## 問題行動のない学校づくりに向けて 校長 西村 健

初冠雪の便りが届き平地でも雨に白いものが混じるなど、寒さが一段と厳しくなってきました。それでも、天気の良い日の休み時間になると、子どもたちは元気に校庭でラン&ウォークをしたり遊んだりしています。学校では学習発表会や校外学習などの大きな行事も一段落したことから、落ち着いた環境の中で学力向上に向けた授業の充実を図っているところです。また、青森市教育委員会の訪問も11月5日と20日にあり、教職員の授業力向上に向けた研修も進めています。

さて、非行の低年齢化、いじめ、暴力行為など、さまざまな問題行動が生徒指導上の課題として挙げられてから久しいです。現在、全国では闇バイトと言われる犯罪行為に加担してしまった中学生がいるという報道もあり非行の低年齢化に拍車がかかってきているように感じます。わたしは、それらを防止するには、まず、子どもたちにあいさつや早寝・早起き・朝ごはんなどの基本的な生活習慣を育成することが重要ではないかと考えています。その中でもあいさつや言葉遣いの大切さは、全校朝会や学校だよりなどで度々伝えてきました。それは、いじめや暴力行為などの問題行動は、他の人との関わり方がうまくできないために行われることも一つの原因で、他の人とうまく関わるための第一歩があいさつであり、正しい言葉遣いだと考えているからです。そこで、問題行動の防止を目指して、学校では生活委員会や学級による朝のあいさつ運動と授業における言葉遣いの徹底を通して、あいさつや人との関わり方を身に付けさせる指導を行っています。



本校では『あ・い・さ・つ・え』の合言葉であいさつの励行を進めています。内容は、あ…明るく、い…いつでも、さ…先に、つ…続けて、え…会釈して です。子どもたちの朝のあいさつを見てみると、笑顔で「おはようございます」と言って教室に向かう子どもがいる一方で、小さな声で「おはようございます」と言って通り過ぎる子どもや頭だけ下げて通り過ぎる子ども、中には黙って通り過ぎる子どももいます。そんな子どもたちを見ると「今日は、調子が悪いのかな」「何か心配なことがあるのかな」などとても心配になります。そんな様子が何日か続くと、担任の先生とその子の学級の様子について情報交換をしています。また、わたしだけではなく理科や書写の専科の先生や支援員の先生など多くの目で子どもたちを見て、情報を共有することで、心のサインや行動のサインを見逃さないように対応しています。

また、教職員が早期対応の重要性を認識し、問題行動発生の兆しの段階から管理職への報告・連絡・相談のシステムを機能させるように確認しています。

ただ、このように指導に当たっても、残念ながら問題行動が起きる場合があります。そのような場合は、全校体制で個に応じた指導を行ったり、ご家庭や関係機関との連携による対応を行ったりしています。

学校ではこれからもあいさつや言葉遣いなど、人との関わり方の指導とともに、いじめや問題行動をしてはいけない理由を理解させるための指導を繰り返し行います。学校だけの指導ではその効果は皆無に等しいです。指導の効果を高めるためには、学校と保護者の皆様が同じ考えのもとで指導を行うことが大切ですので、今後ともご理解とご協力をよろしくお願い致します。



## 12月行事予定

- |        |                                |        |                      |
|--------|--------------------------------|--------|----------------------|
| 1日(月)  | 12月引落日②                        | 17日(火) | なわとび集会               |
| 4日(水)  | 全校朝会                           | 18日(水) | 委員会活動                |
| 6日(月)  | A L T来校                        | 19日(木) | A L T来校              |
| 11日(水) | スクールカウンセラー来校<br>児童会朝会<br>委員会活動 | 20日(金) | A L T来校              |
| 12日(木) | 6年生6時間授業<br>A L T来校            | 23日(月) | 全校5時間授業<br>2学期前半終業式  |
| 13日(金) | A L T来校                        | 24日(火) | 冬季休業<br>(~1/14(火)まで) |

行事予定が変更になったときは、マチコミメールで連絡します。

## 学習発表会 famous scene



## ボランティア表彰

青森市では、昨年度から「持続可能な社会の創り手」として育成するため、また青森市の児童生徒の「ウェルビーイングの向上」を図るための教育活動の一つとして、ボランティア教育を掲げ、家庭・地域・学校と連携して地域社会で取り組むボランティア活動を推進しています。本校でも、教育目標・努力目標達成のための主な取り組みとして、ボランティア活動の推進に取り組んでおります。発達段階に応じて、家庭や地域、学校で行ったボランティア活動をボランティアカードに記入しております。

11月6日(水)に集計を基に、今年度2回目のボラティア表彰を行いました。137名が青森市ボランティア認定証を受け取りました。今後も、「一日1回ちょボラしよう」を合い言葉に、ボランティア活動を通して得られる社会貢献の意識や自己肯定感の向上を養っていききたいと思います。



各学年の代表者

**お願い** 日が暮れるのが早くなりました。安全のため本校児童の現在の帰宅時刻は16時30分となっております。しかし、18時近くまで遊んでいるという報告を受けております。また、自転車も近隣小中学校と連絡を取り合い、現在は使用禁止となっております。どちらについても学校で指導しておりますが、なかなかルールを守れない児童が見られます。ご家庭でもお声がけください。また、そのような児童を見かけたら注意するようご協力をお願いします。我が子に限らず、幸畑小の児童を保護者の皆さんや地域で見守っていきましょう。